香取市教育委員会会議録

令和3年12月定例会議

1 期 日 令和3年12月23日(木) 開会 午後2時

閉会 午後2時40分

2 場 所 香取市役所 7 階 全員協議会室

3 出席委員 教育長金子基一

教育委員 平 塚 智 子 教育委員 熱 田 昇 教育委員 芦 田 優 子 教育委員 伊 藤 博 和

4 傍聴者 なし

5 出席職員 教育次長 松田博明

教育総務課長篠 塚 和 広学校教育課長岡 野 健一郎生涯学習課長髙 岡 洋 一生涯学習課副参事椎 名 竜 也香取市学校給食センター所長秋 葉 伸 明教育総務班長多賀谷 朱 美

6 教育長 開会官言

7 会議録署名人の指名 委員 平塚 智子 委員 芦田 優子

8 前回会議録の承認 令和3年11月定例会議事録を承認

教育長公務報告は主だったものをご報告させていただきます。

新型コロナウイルス感染症対策本部会議につきましては、感染状況が落ち 着いておりましたので、11月26日(金)の1回のみ開催されております。 次は明日12月24日(金)に開催予定でございます。新しい変異株など色々 と心配な面もあるという状況でございます。

同26日の午後から教育支援委員会がございました。これは、令和4年度 に向けて小学校に入学する児童や小学校から中学校に進学する生徒、あるい は進級に際して特別な支援を要する児童生徒につきまして、適切な指導を検 討する会議でございます。

30日(火)からは12月市議会定例会本会議が開会されました。

12月3日(金)は香取地区教育長会議がございました。9月30日をもち まして、同会の会長でありました神崎町の教育長が退任されましたため、新 しい会長として、第1回目の香取地区教育長会議で私が就任させていただき ました。会議後は、県教育委員会からの講師をお招きして年度末人事異動に ついての研修を開催いたしました。

4日(土)の午後には佐原文化協会65周年記念事業として川井郁子氏をお 招きして、20周年記念ヴァイオリンコンサートが行われ、ご招待いただき ましたので出席してまいりました。非常に素晴らしい演奏でございました。

6日(月)、7日(火)は今年度末の人事異動に関して、校長方との面談を行 いました。

8日(水)、9日(木)は市議会定例会本会議の一般質問がございまして、教 育委員会関係でいくつか質問がございました。

文化事業関係がどうなっているのかという質問、また、阿玉台貝塚の環境 整備関係、小学校の教科担任制についてどのように対応しているのか、閉校 施設の校舎の活用等について質問がございました。

閉校施設活用に関連して、旧佐原第二中学校の跡地活用についても質問が ありました。当該地は完全に市の土地になっていない状況であるため、その 点についての質問でございました。

それから一人一台端末が今年度から配布されましたが、ネット依存やいじ めを懸念しての質問等がございました。

9日(木)の本会議終了後に市議会全員協議会がありました。同会に於い て、学校給食のアレルギー対応について、除去食については終了するという 報告をさせていただきました。

10日(金)午後は市民栄誉賞表彰式がございました。今年度から市民栄誉 賞という賞が新設されまして、今回は、香取市ゆかりの方でオリンピック金 メダリストの橋本大輝選手と当該選手を育成した佐原ジュニア体操クラブに 対して市民栄誉賞が贈呈されました。

当日の式典には橋本選手は多忙につき欠席されましたが、佐原体操ジュニ アクラブの山岸代表が出席してくださり、橋本選手の分もお渡しさせていた だきました。

13日(月)は12月市議会福祉教育常任委員会がありました。教育委員会 関係では、給食費無償化の請願が出されておりまして、その審査を行いまし たが、結論が出ず継続審査となりました。

14日(火)は伊能忠敬記念館協議会、香取市管理職運営研修会、また、同 日の夜には映画「大河への道」の試写会がございまして、出席してまいりま した。こちらは5月20日に公開予定でございますので、楽しみにしていた だければと思います。

17日(金)は市議会定例会が開催され、12月市議会は閉会となりました。

19日(日)は山田公民館でクリスマスコンサートがありました。これは旧山田町時代から続くものであり、今年で28回目の開催でございます。

例年であれば中学校の吹奏楽部が参加しておりましたが、今年はコロナ禍でございますので、参加者数を制限し小見川吹奏楽団のみの参加でした。また、時間も短縮して開催されました。

20日(月)は今年度末で統合される津宮小学校と大倉小学校の合同でプロのランニングコーチである青山剛氏を講師にお招きして、子ども達の健康増進のための「スイッチマン体操」教室を開催いたしました。

子ども達は楽しく参加できていました。

両校の児童たちは既に色々な形で交流をしておりまして、大変仲の良い様子で安心いたしました。

最後に本日23日(木)の12月定例会後には第2回総合教育会議が開催されますので、よろしくお願いいたします。

公務報告は以上です。

10 議決事項

議案第1号 香取市教育委員会表彰被表彰者の決定について

教育長

議案第1号「香取市教育委員会表彰被表彰者の決定について」、事務局から 提案理由説明をお願いいたします。

教育総務課長

議案第1号「香取市教育委員会表彰被表彰者の決定について」、ご説明します。

議案書の3ページをご覧ください。

教育委員会表彰は教育の振興を図るため、香取市教育委員会表彰規程及び 感謝状贈呈に関する実施要領に基づき、毎年、教育文化やスポーツの分野で 特に優秀な成績を収めた者、また、長年に渡り教育の振興について功績が顕 著であった個人・団体の表彰を行っているものであります。

今年度の候補者を順にご説明申し上げます。

4ページをご覧ください。

最初に教育文化の部でございます。

まず市長特別表彰です。表彰の基準でございますが、世界規模のコンクール等での入賞者及び全国規模のコンクール等での1位相当の賞の受賞者が対象になります。

候補者は1名です。

ブリヂストンこどもエコ絵画コンクールで大賞を受賞しております。

なお、これ以降におきましては、コンクール及び成績については記載のとおりでございますので、一人一人の読み上げ等は省略をさせていただきます。

次に教育委員会表彰です。こちらの基準は全国規模のコンクールでの特別 賞の受賞者及び県規模のコンクールでの1位相当の賞の受賞者が対象になり ます。

候補者は5名1団体でございます。

次に奨励賞です。基準は県規模のコンクール等での特別賞の受賞者となります。

候補者は先ほど資料を配布させていただいた追加分の1名を加えまして、 12名2団体でございます。 続いて5ページのスポーツの部です。

市長特別表彰です。この基準は世界選手権やオリンピックの出場者、それ から全国規模の大会での優勝者が対象になります。

候補者は2名1団体です。

教育委員会表彰です。基準は全国規模の大会での2位、3位入賞者、及び 県大会、関東大会での優勝者です。

候補者は8名4団体です。

奨励賞です。基準は県大会、関東大会での2位、3位入賞者となります。 候補者は6名2団体です。

続いて7ページの功労の部です。

基準は概ね10年以上に渡り継続して、教育文化・スポーツの振興に尽力 した個人及び団体が対象になります。

候補者は1名で功績及び概要については、記載のとおりです。

最後に感謝状贈呈です。基準は教育行政に対する協力や功績が著しいこと になります。

候補者は3名です。 説明は以上です。

教育長 それでは、議案第1号について、質疑に入ります。質疑ございませんか。

委員 • 質疑 5ページにある教育委員会表彰スポーツの部で、高校生の団体候補が受賞 した大会の概要について教えてください。

教育総務課長 大会規模でいうと県規模の大会になります。

当該候補は佐原高等学校を含む3校の合同チームで参加し優勝しておりま す。

教育長 定時制通信制課程に在籍する生徒を対象とした大会です。

教育長 議案第1号「香取市教育委員会表彰被表彰者の決定について」、一人一人で はなく一括して採決させていただきたいと思います。ご賛同いただける方、

挙手をお願いいたします。

委員・審議 全員賛成

全員賛成と認め、議案第1号は原案のとおり可決しました。 教育長

11 報告事項

報告第1号 香取市教育委員会表彰被表彰者の決定について

教育長 報告第1号「香取市教育委員会表彰被表彰者の決定について」、事務局から 提案理由説明をお願いいたします。

教育総務課長

報告第1号「香取市教育委員会表彰被表彰者の決定について」、ご説明します。

9ページ、10ページをご覧ください。

教育委員会表彰の表彰者の決定につきまして、香取市教育委員会行政規則 第6条の規定により、教育長におきまして決定について代理いたしましたの で、本日の教育委員会議に報告するものであります。

10ページに記載されております候補者は市内の学校に於いて、伝統的工芸品である佐原張り子の講師を務めてこられた方です。

この方については、昨年の表彰審査会にも推薦がありましたが、活動歴が 基準の10年に達していなかったために非該当に決定したという経過がござ います。

今年度、再度推薦がありまして、これまでの活動歴を精査しましたところ、推薦校以外の学校に於いても佐原張り子の指導歴があったことが確認できました。従いまして当該候補者については、今年度の表彰決定以前に基準を満たしていたと考えられることから、香取市教育委員会行政規則の規定によりまして、教育長におきまして12月1日付をもって被表彰者として決定をし代理したものであります。

教育委員・質疑

当該候補は最近ご逝去されたかと思いますが、その場合はどのような取扱いになりますか。

教育長

教育総務課長が前述しましたように表彰が決定しておりましたので、表彰 の品等は御当家に届けてまいりました。

教育長

それでは、報告第1号について、質疑に入ります。質疑ございませんか。

委員・審議

ありません。

12 その他

教育長

委員の皆様から何かありますか。

委員・意見

デジタルカメラで撮影した修学旅行の写真を、生徒がSNSに掲載してしまったという事案があったと聞きました。

その学年は以前にも授業中の先生の写真をSNSに載せてしまったという 事があったそうです。

一度指導されているにも関わらず、再度事案を起こしてしまった事の背景 として、保護者もそうしたことへの問題意識が乏しいようです。

ルールを守らない方がいることで、今以上にルールが厳格化することもあり得ると思いますが、そうなるとルールに従っている方が気の毒ではないでしょうか。

教育長

個人情報や肖像権への意識が希薄な方も中にはおられるのかもしれません。学校と連携して対応していければと思います。

委員・意見

毎週土曜日に特別列車が佐原駅に乗り入れ、こども駅長が列車を見送るというイベントが開催されております。当該イベントに香取市内の児童生徒も 積極的に参加してほしいと思います。

教育長

広報かとりやインスタグラムでもイベントについては紹介があったかと思います。

教育長

既にお気づきの方もおられるかもしれませんが、佐原小学校が千葉県課題 図書読書感想文コンクールで最優秀学校賞を2年連続で受賞しました。

大変すばらしいことだと思います。

また、佐原小学校の他にもわらびが丘小学校と小見川中央小学校も学校賞を受賞しております。

それぞれの小学校が学校の特色を出していて、国の学力状況調査では結果が思うように奮わないということもありましたが、こうした分野で学校の努力の成果が出ております。

市内の学校は大変頑張っておられると思います。

教育長 事務局から何かありますか。

学校教育課長 香取市立幼稚園小中学校の卒園式・卒業式について

教育総務課長 1月定例教育委員会議について

令和3年度教育委員会表彰式について

12 閉会 以上をもちまして、香取市教育委員会12月定例会を閉会いたします。